

ABSTRAK

Skripsi oleh **Ririn Aulia Sari**, NIM. 2121234, Judul “**Analisis Penerapan Metode Pendidikan Akhlak Oleh Orang Tua *Single Parent* Nagari Batagak Kabupaten Agam**” Program Studi Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan UIN Sjech M.Djamil Djambek Bukittinggi.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya keluarga *Single Parent* di Nagari Batagak (hanya ibu) yang membesarkan anaknya sendiri sehingga anaknya memiliki pribadi yang berakhlak mulia dan berpendidikan tinggi. Sebagian besar bekerja sebagai petani, sebagian kecil bekerja sebagai penjahit, guru, dan pedagang. Dalam keseharian mereka disibukkan dengan pekerjaan untuk memenuhi kebutuhan keluarganya. Tidak kalah penting Orang Tua *Single Parent* menanamkan pendidikan akhlak kepada anak mereka dengan menggunakan metode keteladanan dan pembiasaan sehingga anaknya memiliki akhlak yang baik dan berpendidikan tinggi. Hal ini bertujuan untuk mengetahui cara penerapan metode dalam pendidikan akhlak terhadap anak yang dilakukan orang tua *Single Parent* terhadap anak di Jorong Sawah Liek Nagari Batagak Kabupaten Agam dan menjelaskan dampak penerapan metode dalam pendidikan akhlak terhadap anak yang dilakukan orang tua *Single Parent* terhadap anak di Jorong Sawah Liek Nagari Batagak Kabupaten Agam.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang menggunakan jenis penelitian lapangan atau *field research* dan pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara, dan dokumentasi. Kemudian teknik analisis melalui reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian yang telah dilakukan melalui observasi dan wawancara maka diperoleh (1) penerapan metode keteladanan dan pembiasaan dalam pendidikan akhlak terhadap anak yang dilakukan orang tua *single parent* di jorong sawah liek nagari batagak kabupaten agam berupa akhlak kepada Allah, akhlak kepada diri sendiri, akhlak kepada sesama manusia, akhlak kepada lingkungan, (2) dampak penerapan metode keteladanan dan pembiasaan dalam pendidikan akhlak terhadap anak yang dilakukan orang tua *single parent* di jorong sawah liek nagari batagak kabupaten agam berupa shalat tepat waktu, menutup auratnya, bersikap sopan kepada orang lain terutama orang yang lebih tua darinya, yang kemudian ditiru oleh anak dalam kehidupan sehari-hari.

Kata kunci: Pendidikan Akhlak, Metode Keteladanan dan Pembiasaan, Single Parent

ABSTRACT

Thesis by Ririn Aulia Sari, NIM. 2121234, Title "Analysis of the Implementation of Moral Education Methods by Single Parents in Nagari Batagak, Agam Regency" Islamic Religious Education Study Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, UIN Sjech M. Djamil Djambek Bukittinggi

This research is motivated by the existence of Single Parent families in Nagari Batagak (only mothers) who raise their children alone so that their children have noble and highly educated personalities. Most work as farmers, a small number work as tailors, teachers, and traders. In their daily lives they are busy with work to meet the needs of their families. No less important Single Parents instill moral education to their children by using exemplary and habituation methods so that their children have good morals and are highly educated. This study aims to determine how the application of methods in moral education to children carried out by Single Parents to children in Jorong Sawah Liek Nagari Batagak Agam Regency and explain the impact of the application of methods in moral education to children carried out by Single Parents to children in Jorong Sawah Liek Nagari Batagak Agam Regency..

This research is qualitative research that uses field research and data collection methods such as observation, interviews, and documentation. The analysis techniques used are data reduction, data presentation, and conclusion drawing.

The results of the research that has been carried out through observation and interviews obtained (1) the application of the exemplary and habituation method in moral education for children carried out by single parents in Jorong Sawah Liek, Nagari Batagak, Agam Regency in the form of morals towards Allah, morals towards oneself, morals towards fellow human beings, morals towards the environment, (2) the impact of the application of the exemplary and habituation method in moral education for children carried out by single parents in Jorong Sawah Liek, Nagari Batagak, Agam Regency in the form of praying on time, covering one's genitals, being polite to others, especially people who are older than them, which are then imitated by children in everyday life.

Keywords: *Moral Education, Modeling and Habituation Method, Single Parent*

خلاصة

رسالة جامعية من إعداد ريرين أوليا ساري رقم القيد ٢١٢١٢٣٤، بعنوان: "تحليل تطبيق منهج التربية الخلقية من قبل الوالد أو الوالدة من الأسرة ذات الوالد الواحد في نغارياتاغاك، محافظة آغام"، برنامج دراسة التربية الإسلامية، كلية التربية وعلوم التعليم، جامعة الشيخ م. جميل جمبك الإسلامية الحكومية بوكيت تينجي.

يستند هذا البحث إلى أن غالبية الآباء والأمهات العازبين في ناجاري باتاجاك يعملون كمزارعين، بينما يعمل عدد قليل منهم كخياطين ومعلمين وتجار. ينشغلون في حياتهم اليومية بالعمل لتلبية احتياجات أسرهم. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد كيفية تطبيق أساليب التربية أسرهم. تهدف هذه الدراسة إلى تحديد كيفية تطبيق أساليب التربية الأخلاقية التي يقدمها الآباء والأمهات العازبون على أطفالهم في مقاطعة جورونغ سواء ليك ناجاري باتاجاك أجام، وتوضيح أثر تطبيق هذه الأساليب على أطفالهم في مقاطعة جورونغ سواء ليك ناجاري باتاجاك أجام.

هذا البحث دراسة نوعية تعتمد على البحث الميداني. تشمل أساليب جمع البيانات الملاحظة والمقابلات والتوثيق. أما أساليب تحليل البيانات فتشمل اختزال البيانات وعرضها واستخلاص النتائج.

نتائج هذه الدراسة هي (1) تطبيق أسلوب القدوة والتعود في التربية الأخلاقية للأطفال التي يقوم بها الآباء والأمهات المنفردون في جورونغ سواء ليك، ناجاري باتاجاك، مقاطعة أجام في شكل أخلاق تجاه الله، وأخلاق تجاه الذات، وأخلاق تجاه إخوانهم البشر، وأخلاق تجاه البيئة، (2) تأثير تطبيق أسلوب القدوة والتعود في التربية الأخلاقية للأطفال التي يقوم بها الآباء والأمهات المنفردون في جورونغ سواء ليك، ناجاري باتاجاك، مقاطعة أجام في شكل الصلاة في وقتها، وتغطية الأعضاء التناسلية، والتصرف بأدب مع الآخرين، وخاصة الأشخاص الأكبر سنًا منهم، والتي يقلدها الأطفال بعد ذلك في الحياة اليومية.

الكلمات المفتاحية: التربية الأخلاقية، أسلوب النمذجة والتعود، الوالد الوحيد